



Ehrenkollegium des Stadtturnvereins Bern

25. Hauptbott vom 16. Oktober 2010

Ort	Rittersaal Schloss Köniz
Zeit	20.15 Uhr
Anwesend	41 Personen (gemäss Aufstellung im Präsenzbuch, Fotokopie als Beilage zum Protokoll-Original))
Entschuldigt	51 Personen
Traktanden	<ol style="list-style-type: none">1. Begrüssung2. Protokoll des Hauptbotts vom 22. Oktober 20093. Bericht des Schultheissen; Genehmigung4. Wahlen in den Ehrenrat5. Wahl des Schultheissen6. Finanzen7. Anträge des Ehrenrats8. Tätigkeiten9. Bericht des STB-Verbandspräsidenten10. Neue Satzungen; Genehmigung11. Ausblick12. Verschiedenes

1. Begrüssung

Der vorsitzende Schultheiss *Bernd Greub* begrüsst die Anwesenden zum diesjährigen Hauptbott. Das Veranstaltungs- und Präsenzbuch des Ehrenkollegiums (EK) geht in Zirkulation.

2. Protokoll des Hauptbotts vom 22. Oktober 2009

Der Ehrenrat hat dieses Protokoll geprüft und an seiner Sitzung vom 11. Januar 2010 zuhanden des Hauptbotts 2010 verabschiedet.

Es wird kein Vorlesen gewünscht; das Protokoll wird mit Applaus und einstimmig genehmigt.

3. Bericht des Schultheissen

Das EK besteht per heute aus 235 Personen.

- Das EK hat an der Weihnachtsfeier 2009 mitgeholfen, Werbung gemacht und teilgenommen. Die nächste Feier in Zusammenarbeit mit dem Seniorensport findet am 18. Dezember 2010 statt. Er bittet um rege Teilnahme.
- Im Sommer 2010 organisierte das EK einen Ausflug nach Huttwil, wobei leider nur 15 Personen teilgenommen haben. 54 Abmeldungen waren eingetroffen; 170 Personen haben überhaupt nicht reagiert.

In Anbetracht des geringen Interesses hat der Ehrenrat beschlossen, nur noch alle zwei Jahre einen Ausflug – dafür zusammen mit Partnerinnen/Partnern – durchzuführen.

- Todesfälle seit dem letzten Hauptbott: 2 Ehrenmitglieder und 7 Nadelträger.
- Der Ehrenrat hat tatkräftig bei der neuen STB-Verbandsgründung mitgewirkt; ein Verband bestehend aus 14 Mitgliedsvereinen.

Der Ehrenrat ist der Vorstand des STB-Ehrenkollegiums und gleichzeitig das Führungsorgan des Stadtturnvereins Bern; somit oberstes Gremium des STB.

- Für das EK mussten neue Satzungen ausgearbeitet werden; sie werden in einem späteren Traktandum zur Diskussion gestellt.
- Der Ehrenrat ist im vergangenen Jahr um zwei Personen aufgestockt worden; diese sind in einem späteren Traktandum zu wählen.
- Da infolge der neuen Vereinsstruktur viele Arbeiten anstanden, hat der Ehrenrat sich im vergangenen Jahr sieben Mal zu seinen Sitzungen getroffen.
- Als Schultheiss hat er Einsitz im neu geschaffenen STB-Beirat (bestehend aus je 1 Person aus jedem Mitgliedsverein, dem STB-Verbandspräsidenten, der Geschäftsführerin der STB Sport Services AG [SSAG] und dem Schultheissen).
- Das Rahmenprogramm zum heutigen Hauptbott hat Ursula Jenzer organisiert.

Er dankt allen Mitwirkenden für das sich Zurverfügungstellen und das gezeigte Engagement.

Roland Maurer lässt diesen Bericht mit Applaus genehmigen und dankt dem Schultheissen für seine Arbeit.

4. Wahlen in den Ehrenrat

Der Ehrenrat besteht heute aus:

Schultheiss	Greub Bernd
Ehrenräte	Jegerlehner Kurt
	Jenzer Ursula
	Maurer Roland
	Schild Peter
	Schneider Roger, Burgdorf
	Wenger Pi

Alle Bisherigen bleiben im Amt.

Zur Wahl stellen sich als neue Ehrenräte:

Theo Pfaff, der als STB-Verbandspräsident schon fast ein Jahr intensiv mitgearbeitet hat.

Esther Urfer, Vertreterin der LA als zweite Vertreterin des grössten STB-Mitgliedsvereins.

Die beiden Neuen werden einstimmig gewählt.

5. Wahl des Schultheissen

Bernd Greub stellt sich für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung.

Er wird mit Applaus bestätigt.

6. Finanzen

Das EK führt keine eigentliche Kasse. Diverse kleine Spenden werden für Unkosten verwendet. Ende 2009 betrug der Kassastand Fr. 602.25. Zurzeit befinden sich Fr. 566.25 in der Kasse.

(Nachtrag: Eine Sammelaktion während des Abendessens ergab einen Totalbetrag von Fr. 540.05 abzüglich Fr. 200.00 für die Führung im und um das Schloss Köniz. Somit befinden sich neu Fr. 906.30 in der EK-Kasse).

Alle bisherigen Kosten hatte bisher immer der STB-Hauptverein übernommen; der Schultheiss bedankt sich dafür beim bisherigen Zentralvorstand und dem jetzigen neuen STB-Verband.

7. Anträge des Ehrenrats

keine

8. Tätigkeiten

Der nächste Anlass ist die STB-Senioren-Weihnachtsfeier in Zusammenarbeit mit dem EK im Casino am 18. Dezember 2010.

Ausflug findet keiner statt; erst wieder im Jahr 2012.

Das nächste Hauptbott ist wieder im Oktober 2011. Gute Ideen dazu bitte an den Schultheiss. Der Vorsitzende bittet darum, doch zahlreich an den Veranstaltungen teilzunehmen.

9. Bericht des STB-Verbandspräsidenten

Theo Pfaff berichtet über den Umbruch im STB, dessen neuen Statuten an der Delegiertenversammlung im Februar 2010 zugestimmt wurde.

Der Ehrenrat hat dadurch eine neue Aufgabe erhalten, das heisst, er ist jetzt gleichzeitig auch Vorstand des neuen Verbands.

Für die Zusammenarbeit mit der STB SSAG braucht es noch einige Aufwändungen zur Koordination und genauen Absprache. Der Durchbruch ist noch nicht ganz geschafft; die operative Übernahme findet in den nächsten Monaten statt und dann kann gesagt werden, dass der STB wieder voll im Schuss ist!

Er dankt allen für die Mithilfe in dieser Umbruchsphase und er dankt auch für die Durchführung des heutigen Anlasses.

Die Anwesenden danken Theo Pfaff mit grossem Applaus für seinen Einsatz.

10. Neue Satzungen

Der Vorsitzende informiert, dass der Entwurf der neuen Satzungen im Voraus an alle Mail-Empfängerinnen und -empfänger verschickt wurde, sie auf dem Internet aufgeschaltet waren und auf Wunsch auch in Papierform abgegeben wurden. Zudem liegen sie heute auf.

Roland Maurer macht einen kleine Abriss über die Organe im EK: Der Ehrenrat ist vertreten durch Leute, die den STB gut kennen. Die Vereinspräsidenten bilden den STB-Beirat. Die SSAG ist das Sekretariat für den STB in administrativen Belangen und die Führung im EK ist der Ehrenrat.

Es gibt keine Wortmeldungen.

Die neuen Satzungen werden einstimmig angenommen.

Der Vorsitzende dankt Roland Maurer für seinen wichtigen Beitrag und den Anwesenden für das Vertrauen in den Ehrenrat und seine Arbeit.

11. Ausblick

Der Vorsitzende erwähnt noch einmal, dass es nächstes Jahr keinen Ausflug geben wird (s. Traktandum 3). Das EK trifft sich zum nächsten Mal an der Weihnachtsfeier 2010 und am nächsten Hauptbott.

Er hofft auf einen guten Ausblick und darauf, dass das STB-Schiff in guten, ruhigen Wassern fährt.

12. Verschiedenes

Heinz Schild entschuldigt sich für den Lapsus im letzten STB-Info; da waren zwei Ausflüge nach Huttwil (STB-Senioren und EK), die er gemixt hatte.

Für die Delegiertenversammlung vom Februar 2011 verfügt das EK über 24 Delegiertenstimmen (max. 5 Stimmen pro Person).

Es melden sich:

Bernd Greub, Ursula Jenzer, Christa Krähenbühl, Roland Maurer, John Moser, Rudolf Salm, Peter Schild.

Der Vorsitzende dankt den Anwesenden für den Besuch am Hauptbott und für die gute Beteiligung.

Für das Protokoll:



Ursula Jenzer - Beer

Ende des Hauptbotts: 20.45 Uhr